
Dirección de Mercadeo y Comunicación-----------------------------

La sostenibilidad de los recursos naturales desde
la agroindustria

El Ministerio de
Educaciónaprueba

nuevos estatutos de la
Universidad.

La Facultad de Ingeniería en su
propósito de generar conciencia en
el sector industrial para promover la

renibilídad desde el manejo de los
procesos en las empresas, desarrolló
durante los días 23 y 24 de agosto, el
seminario internacional: Producción
agroindustrial hacia la sostenibilidad. Al
evento asistieron un grupo industriales,
egresados y estudiantes del programa de
Ingeniería de Producción Agroindustrial
y de carreras afines.

Desde los distintos temas relacionados
con la producción y la sostenibilidad se
abordó el panorama mundial en temas de
gestión medioambiental y sostenibilidad,
mostrando casos concretos de la industria
y del manejo de residuos. En el encuentro
se presentaron 24 proyectos en diferentes
categorías, entre los que se destacaron:
"Biodisel a partir de aceite de palma" y
".aelaboración deun aglomerado apartir
1 cuesco de palma". Otros proyectos

mencionados fueron: "Software
para el balance hídrico en cultivo de
claveles en sustrato"; "Evaluación
de alternativas para la disposición
ambiental de la pulpa de etiqueta";
"Modelamiento microbiológico para la
levadura Saccharomyces cereviceae"
y "Propuesta de un sistema productivo
para el aprovechamiento de la langosta'.'

El seminario reunió a los conferencistas
internacionales: Keshavan Niranjan,

Aparecen en la foto: la doctora Gloria Gonzále; Mariño, Decana de la Facultad de Ingeniería acompañada
de los conferencistas internacionales Joan M. Salietti (izq.) y Keshavan Niranjan.

Master en Ingeniería Química y Ph.D. de la Universidad de Bombay (India) y actual
profesor de la Universidad Reading en Inglaterra y al doctor Joan M. Salietti Profesor
Asociado del Institut Quimic de Sarriá,(España).

Igualmente, asistieron 29 estudiantes de la Universidad de San Buenaventura de Cali
y 2 estudiantes de la Universidad Pedagógica del Cesar, quienes se presentaron con el
proyecto "Estimación del estado de maduración de las frutas mediante el procesamiento
de imágenes a color", con el cual recibieron mención en la categoría póster.

El evento propició además un espacio de reflexión sobre las circunstancias ambientales
que presentan los países industrializados y se hizo énfasis en las condiciones ambientales
de Colombia para generar un desarrollo sostenible, debido a las grandes posibilidades que
ofrecen sus recursos naturales.
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Correo Institucional
Nuevo Trienio

El Consejo Superior de la Universidad nombró por un nuevo trienio a la doctora Gloria Eugenia González Mariño, Decana
de la Facultad de Ingeniería y al doctor César Mauricio Velásquez Ossa, Decano de la Facultad de Comunicación Social y
Periodismo.

La Comisión Permanente del Consejo
Superior nombró a la psicóloga
Martha Patricia Roncancio Roncancio,
Directora de Programa de la Facultad
de Psicología, por un trienio.

La doctora Roncancio es egresada de
la Universidad de Los Andes y actual-
mente se encuentra terminando una
Maestría en Educación en esta misma
Universidad. Entre otros, realizó estu-
dios de posgrado en Comunicación y
Cultura en la Universidad del Valle.
Tiene una experiencia laboral de 17
años en educación básica, media y
superior.

En educación superior se ha desem-

Igualmente, el Consejo Superior
nombró en el cargo de Decana de la
Facultad de Enfermería a la doctora
María Clara Quintero de Jaramillo.

En el cargo de Directora de Programa
de la Facultad de Enfermería, la
Comisión Permanente del Consejo
Superior nombró a la enfermera María

Facultad de Psicología
peñado como docente investigadora y
coordinadora del campo educativo en
la Universidad Javeriana de Cali; Di-
rectora de Investigación en la Facultad
de Educación de la Universidad Santo
Tomás y asesora de la Vicerrectoría
Académica de la Universidad Militar
Nueva Granada, entre otros cargos.
Igualmente, ha realizado varias publi-
caciones en el campo de la formación
de docentes y en el desarrollo y for-
talecimiento de competencias inves-
tigativas.

Desde la Dirección de Programa tiene
como prioridad impulsar el proceso
de desarrollo curricular del programa
de Psicología.

Facultad de Enfermería
Eulalia Buenahora Ochoa, quien se
venía desempeñando como Secretaría
Académica de la Facultad.

En el cargo de Secretaria Académica
y Administrativa de la Facultad fue
nombrada la enfermera Beatriz Pérez
Giraldo, quien se desempeñaba como
docente de la asignatura Cuidado V.

Facultad de Medicina

Martha Patricia Roncando Roncancio, llueva
Directora de Programa de la Facultad de Psicología.

La enfermera Beatriz Pérez es
egresada de la Universidad Javeriana.
Es especialista del programa d-
Desarrollo Personal y Famili
del Instituto de la Familia. Se ha
desempeñado como Jefe de Prácticas
y además ha trabajado en el Comité de
Promoción de la Facultad.

La Comisión Permanente del Consejo Superior nombró por un nuevo trienio a los doctores Alberto Restrepo Betancourt, como
Director de Programa de la Facultad de Medicina y a Fernando Ríos Barbosa, Secretario Académico de la misma.

Aprobación de nuevos estatutos de la Universidad
El Ministerio de Educación Nacional expidió la
resolución No. 1484 del 27 de junio de 2002, mediante la
cual se aprobó la reforma estatutaria de la Universidad de
La Sabana por la que se fija como domicilio el municipio
de Chía. Adicionalmente, los nuevos estatutos dan más

amplia participación a los estudiantes y profesores en el

gobierno de la Universidad. Próximamente los estatutos

de la Universidad estarán a disposición de los empleados

en la Oficina de Publicaciones.



Envío de informe de auto evaluación al CNA

En días pasados el programa de Administración de Instituciones de Servicio envió al Consejo Nacional de Acreditación,
CNA, el informe de autoevaluación adelantado por el programa durante los últimos meses, con el fin de solicitar la respectiva
acreditación.

Mundo Académico
Seminario de inteligencia y habilidades de pensamiento

Durante los días 29, 30 Y 31 de julio se desarrolló en las
instalaciones de nuestra Universidad el Seminario sobre

; ligencia y habilidades de pensamiento, bajo la dirección
el doctor Miguel de Zubiría Samper. El seminario

corresponde al tercero, del Programa Nacional de Formación
de Docentes de Educación Superior organizado por el
ICFES y el CRES Centro, apoyados en esta ocasión, por
la Dirección de Investigación y Docencia de la Universidad
de La Sabana. En el seminario participaron 85 profesores
de cerca de 20 universidades de la zona
central del país.

Según la tesis central expuesta por el
doctor de Zubiría durante el seminario,
el propone prescindir del término
inteligencia, tal y como se posicionó
durante el siglo pasado para darle paso
al concepto de mente humana en todas
y sus múltiples dimensiones. Respalda
, "' tesis demostrando la falta de
validez conceptual, social y educativa
del término inteligencia e ilustrando
lo afirmado con múltiples estudios y
observaciones de la vida cotidiana en
el hogar y en la institución educativa.
Propone, entonces el concepto de mente
humana como una unidad que integra de
manera armónica los sistemas afectivo,
cognitivo y expresivo o social. El sistema
afectivo comprende las motivaciones, actitudes, intereses y
expectativas que hechan a andar, orientan, dirigen y sostienen
al sistema cognitivo cuyos elementos intelectuales realmente
válidos, los de más alto nivel y complejidad, han sido
prácticamente ignorados y descuidados debido al equívoco
concepto de inteligencia manejado en los consultorios de los
psicólogos y especialmente en las instituciones educativas.
Estos sistemas afectivo y cognitivo interactúan a la vez

con el sistema expresivo, es decir, orientan y determinan
las relaciones sociales. Los tres sistemas se permean,
complementan y enriquecen mutuamente.

Lo significativo de la tesis planteada son las implicaciones
pedagógicas que tiene para el educador y específicamente
para el docente universitario. Se trata en primer lugar, de
entrar a reflexionar muy seria y sistemáticamente sobre el
estado de comprensión, formación y desarrollo de nuestra
propia mente humana, considerada en esa triple dimensión,

para luego sí entrar a cuestionamos sobre
formas efectivas de promover, dinamizar
y orientar tal desarrollo, de manera
consciente y autónoma en la persona de
nuestros estudiantes a través de todas y
cada una de las actividades curriculares
universitarias. Solo así estaríamos
superando esa etapa bastante dramática
de pensamiento positivista universitario
para hacemos protagonistas efectivos
y responsables de una nueva visión
educativa universitaria.

Propone, entonces
el concepto de mente

humana como una unidad
que integra de manera
armónica los sistemas
afectivo, cognitivo y
expresivo o social. Un aspecto básico en el que insistió el

doctor de Zubiría a lo largo de los tres
días del seminario es sobre el papel
fundamental y decisivo que juega la vida
de familia nuclear en la potencialización
de los instrumentos y las operaciones de

pensamiento, indispensables para lograr el desarrollo de la
mente humana. Lo interesante y valioso es observar cómo
el doctor de Zubiría, desde su experiencia como psicólogo
educativo y con estudiantes excepcionales, demanda de la
universidad -de nosotros profesores universitarios-, como
parte de la formación que debe darse a los estudiantes,
una formación muy sólida para la vida social y muy
especialmente para la recuperación de la vida de familia.



~ FACULTAD DE M'EDICINA

Curso sobre inmunidad antitumoral
Las doctoras Rosa Margarita Gómez, docente de Inmunología, y Nohora Angulo de Patología asistieron del 29 de julio al 9 de
agosto en la Universidad Javeriana, al curso de postgrado "Inmunidad Antitumoral" que estuvo a cargo de dos posdoctorados
del Centro de Referencia del Cáncer para Europa de París.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • •

Simposio sobre laparoscopia avanzada en Estados Unidos

El doctor Claudio Brando Moreno, Jefe del Área de Cirugía I y II participó en días pasados en el Simposio de Laparoscopia
Quirúrgica Avanzada, realizado en el Hotel Lowne de Miami Beach. USA.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • •

El Decano visita México
El doctor Camilo Osorio Barker, Decano de la Facultad,
asistió en el IPADE de México DF. a un periodo de
intensificación dentro del programa PADE (Programa
de Alta Dirección Empresarial). Durante su estadía en
México, el doctor Camilo Osorio visitó dos universidades:
La Universidad Panamericana, donde fue invitado por el
Director de la Facultad de Medicina, doctor Juan Ramón
Fabregat. Allí se plantearon proyectos de integración,

intercambio de estudiantes, profesores e investigación.

Igualmente, por invitación del Director de Asuntos
Internacionales, José Luis Arreguín, de la Universidad
Autónoma de Guadalajara visitó la Facultad de Medicina y los
Hospitales Universitarios. El programa de esta Universidad
cuenta con cerca de 4500 estudiantes de Medicina, 1500 de
ellos pertenecen al programa internacional en inglés.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • •

Inauguración del curso de Biología Molecular en la Abood Shaio
El Área de Biología Molecular de la Facultad, inauguró el Curso de Biología Molecular para la Fundación Abood Shaio,:
"Tópicos en Biología Molecular Aplicada a la Cardiología", evento que se realizó en días pasados en el auditorio de la Fundación,
con la participación de 70 personas entre médicos especialistas, residentes y enfermeras jefe.

;; FACULTAD DE DERECHO

El 21 de agosto, la Facultad recibió la
visita de los pares colaborativos, los
doctores María Cristina Gómez Isaza,
profesora titular de la Universidad
de Antioquia y a el doctor Felipe
Navia, Director del Departamento
de Derecho Civil de la Universidad
Externado de Colombia.

Visita de pares colaborativos
Los pares consideraron claro el
proceso de autoevaluación, que se
adelanta desde 1997 e identificaron
una real participación de todos los
estamentos universitarios y de los
actores del programa. Hicieron
énfasis en el fortalecimiento de la
investigación, con la configuración
de dos líneas de trabajo: el ámbito

económico y el derecho natural y de la
formación de profesores no solamente
en España sino en otras universidades
como: Alemania, Estados Unidos,
Francia e Italia.

Finalmente, consideraron que el
informe final es serio, riguroso y bien
elaborado.

Curso sobre derechos humanos para la policía
El Área de Derecho Público a cargo del profesor Hernán Alejandro Olano García, organizó dentro de su plan de proyección
social el curso: "Fuerzas Armadas y de Policía - DDHH YDIH", dirigido a 25 oficiales, suboficiales y patrulleros del IV Distrito
de Policía de Chía, con el apoyo de estudiantes monitores del Área.



Nuevo miembro de la Academia Colombiana de Jurisprudencia
La Academia Colombiana de Jurisprudencia, en sesión
ordinaria del 12 de agosto, eligió como nuevo Miembro
Correspondiente al profesor Hernán Alejandro Olano
García, Jefe del Área de Derecho Público de la Universidad
de La Sabana. El doctor Olano García es el miembro más
joven elegido en su historia por esa Centenaria Institución
y compartirá sillón académico, entre otros con Belisario
Betancur, Fernando Hinestrosa, Rodrigo Noguera, Luis
Carlos Sáchica, Marco Gerardo Monroy Cabra, Jaime Vidal
Perdomo, Álvaro Tafur Galvis, Germán Cavelier, Jaime
Cerón, Carlos Gustavo Arrieta, Pedro Charria, Susana Montes
de Echeverri, Consuelo Sarria y otros sesenta miembros.

La Academia es órgano consultivo del Gobierno Nacional

• • • • • • • • •

por la Ley 48 de 1898 y se dedica al estudio, desarrollo
y perfeccionamiento del Derecho, en sus diversas
especializaciones, de la ciencia de la política y de las
ciencias sociales en general; dictamina por iniciativa propia
o a solicitud de personas de derecho público o privado, sobre
cuestiones generales del Derecho, de la Ciencia Política y
de las Ciencias Sociales; promueve por medio de cursos,
conferencias, mesas redondas, publicaciones, concursos y
demás formas de divulgación ideológica, las modificaciones
y reformas que considere necesario introducir en el Derecho
positivo colombiano y estimular en el órgano judicial, en el
cuerpo de abogados y en las escuelas de Derecho, el avance de
la legislación nacional, y la formación moral de los juristas.

• • • • • • • • • •

Consultorio jurídico
En días pasados, la doctora Diana María Gómez de Ortiz,
Directora del Consultorio Jurídico invitó al doctor Ignacio
Arévalo, con el fin de desarrollar la primera etapa del curso de
conciliación que deben tomar los estudiantes de Consultorio
Jurídico. El doctor Arévalo es miembro de la Junta Directiva
y Asesor Jurídico de la Cámara de Comercio Italiana para

'
lA2' FACULTAD DE EDUCACiÓN

Colombia y Miembro del Comité Jurídico de las Cámaras
de Industria y de Comercio Binacionales (USA, Canadá,
México, Alemania, Francia, Italia, Japón, Venezuela, etc.) y
Director del Centro Internacional de Conciliación, Arbitraje
y Amigable Composición, creado por Italia, CORPAS y al
que se están adhiriendo las restantes Cámaras Binacionales.

Presentación del proyecto de gestión del CLEA en México

En el marco de la Asamblea General del Foro Latinoamericano de Educación Musical, FLADEM, al que asistió la profesora OIga
Lucía Olaya Parra, Jefe del Área de Arte de la Facultad se presentó el proyecto de gestión del Consejo Latinoamericano de Educación

r el Arte CLEA, cuya plataforma establece el dimensionar en Latinoamérica, el estado de la educación por el Arte en cada país.



~: FACULTAD DE INGENIERíA
La Facultad firma convenio de cooperación académica

El pasado 30 de julio se firmó en la
Sala de Juntas de Rectoría el convenio
de cooperación académica y científica
entre la Universidad de La Sabana, el
Instituto de Hidrología, Meteorología
y Asuntos Ambientales IDEAM, la
Corporación Autónoma Regional
de Cundinamarca CAR, el Centro
Nacional de Producción Más Limpia,
CNPML, la Asociación Colombiana
de Ingeniería Sanitaria y Ambiental
ACODAL, y La Fundación Colegio
Verde de Villa de Leiva.

Con el establecimiento de este
convenio se busca que tanto la
Universidad como las instituciones
firmantes definan puntos de encuentro
concretos con el fin de desarrollar
acciones de tipo académico y científico
que apoyen los proyectos emprendidos
por la Facultad de Ingeniería.

De igual manera, a partir de esta
firma se conformó el Comité

En la foto grupo de representantes de las entidades que firmaron
el convenio de cooperación académica con la Facultad.

Asesor Nacional para el programa de Especialización en Ingeniería Ambiental,
recientemente iniciado. Al convenio se vincularán además el Ministerio del Medio
Ambiente, La Gobernación de Cundinamarca y el Convenio Andrés Bello, CAE.

Como primer resultado de la firma se están estructurando las agendas de
capacitación conjunta entre la Facultad de Ingeniería y las instituciones firmantes,
en temas relacionados con la Especialización.

I

FORUM - Formación Permanente
Reunión con principales empresarios del país

Representantes y directivos de 30 importantes empresas
nacionales y multinacionales se reunieron en días pasados,
en el Club El Nogal, por invitación de Forum - Formación
Permanente, para analizar el panorama económico al que se
enfrenta el país con el nuevo gobierno.

En este encuentro los empresarios manifestaron que son
conscientes de las difíciles circunstancias del país y aceptan
la cuota de sacrificio que deben asumir para reconstruir la
economía, por eso expresaron su voluntad de apoyar las

medidas oficiales al respecto.

De otro lado, los empresarios concluyeron que son necesaria
las acciones claras contra la violencia y la corrupcio
por parte del nuevo gobierno para despejar el ambiente
económico e incentivar la inversión extranjera.

A la reunión asistieron directivos de las empresas Meals
de Colombia, Xerox, 3M, NCR, Kodak, Gillette, Banco de
Bogotá, Cartón de Colombia y Colfondos, entre otras.

Inalde
Nuevo curso del programa PID

Del 7 de septiembre al 7 de diciembre y del 19 de enero al
23 de febrero, se realizará un nuevo curso del Programa PID,
"Programa de Introducción a la Dirección Empresarial",
organizado por el EDIME, de la Universidad de La Sabana. El
programa está dirigido a profesionales de cualquier carrera que
tengan dos. años de experiencia en cargos de responsabilidad,
potencial y vocación por la Dirección de Empresas.

El PID proporciona una concepción de la organización desde el
punto de vista de la Alta Dirección. Es por ello que el programa
permite identificar potenciales sucesores de los cuadros
directivos e iniciar su desarrollo. Emplea la metodología del
caso, desarrollado por la Harvard Bussiness School, que pone a
los participantes ante situaciones de empresas vividas y variadas.
Mayor información: Teléfonos 8618527-8614444ext. 145ó 111.



Asociación de Amigos
Un mensaje para todos los tiempos

Por invitación de la Asociación de Amigos, el pasado 26
de agosto se realizó la conferencia: Un mensaje para todos
los tiempos, que estuvo a cargo de Catalina Bermúdez
Merizalde, Doctora en Teología de la Universidad de la
Santa Cruz de Roma.

El propósito de la conferencia fue acercar a las personas

relacionadas con la Universidad, el significado del acto
pontificio de la canonización, así como explicar el contenido
esencial del mensaje del Beato Josemaría Escrivá de
Balaguer y conocer la aportación del Opus Dei al mundo
contemporáneo.
A la conferencia asistieron padres de familia, docentes,
administrativos y estudiantes.

Asociación de Egresados
Mil Yuna oportunidades de negocio

El 10 de agosto se llevó a cabo en el Auditorio,
la conferencia 1001 oportunidades de negocio;
organizada por el Capítulo de Egresados
de la Facultad de Ciencias Económicas y
Administrativas. El conferencista invitado
para esta ocasión fue el doctor Robert Campo
Egresado de la Facultad.

El doctor Campo inició el tema con una
breve introducción económica en el ámbito
colombiano y siguió con el significado de la
globalización para Colombia y la forma como
se pueden ubicar esas oportunidades de negocio
en el nuevo entorno.

Al evento asistieron 55 personas entre egresados y particulares.

Globalización y Calidad

Un grupo de 37 egresados tomó parte en esta conferencia.

El pasado 30 de julio, el doctor
Fabio Tobón Londoño, director del
Icontec dictó en el Hotel Embassy
Suites Rosales una conferencia sobre
Globalizacián. y Calidad, organizada
por el Capítulo de Egresados de la
Facultad de Ingeniería.

En la conferencia se trataron
temas como la Globalización
y su repercusión en el país.
Posteriormente se habló sobre los
inicios de la calidad a escala mundial
y de las entidades que manejan el
tema; por último, el conferencista'
profundizó en las normas de calidad
frente al servicio al cliente y medio
ambiente, entre otros.



Taller sobre principios de Contratación Laboral y Nómina
En atención a las inquietudes planteadas
por los afiliados, el Capítulo de Egresados
de la Facultad de Psicología, el mes pasado
se realizó en el Campus, el taller: Principios
de contratación laboral y nómina, dirigido
por el doctor Fernando Arenas abogado y
administrador de empresas.

El taller se dividió en tres módulos; en
el primero se habló sobre los principios
generales de las normas laborales, las
diferentes clases de las normas de trabajo,
sus elementos y características, las clases
de salario y la jornada de trabajo. En la
segunda sesión se desarrolló el tema de
las prestaciones sociales y en el tercero
se realizó un taller relacionando todos los
temas. 40 profesionales cursaron este taller.

. .

Dirección de Desarrollo Huniano
Nueva coordinadora de Actividades Culturales

Durante este semestre, Martha Cecilia Puerta Toro se encuentra apoyando la Jefatura de Proyectos Culturales, como encargada
de la programación de las actividades culturales en la Universidad.

Martha Puerta se venía desempeñando como Técnica Soporte de Biblioteca en la Dirección de Organización y Sistemas.

Dirección de Mercadeo y Comunicación
Sensibilización sobre el tema del servicio en la Universidad

Grupo de personas de Servicios Generales que recibió
el taller de calidad en el servicio de comedor.

Con el ánimo de resaltar la importancia de prestar un
excelente servicio al público entre algunas dependencias de
la Universidad, Servicio al Cliente realizó varias jornadas
de sensibilización sobre el tema durante el mes de agosto.
En el mes pasado, 36 personas que laboran en Alimentos
y Bebidas en el Campus recibieron el seminario -taller de
calidad en el servicio de comedor.

Por otro lado, durante el mes de agosto, 27 vigilant
asistieron a una conferencia sobre Imagen y relaciones
interpersonales y 73 personas que laboran en Servicios
Generales estuvieron en una conferencia sobre Actitud,
motivo y valor del servicio.

27 vigilantes asistieron a la conferencia
sobre imagen y relaciones interpersonales.


